## Homélie du premier dimanche de l'Avent 2019 En la présence des Sapeurs-pompiers

## Chers frères et sœurs,

Avec ce premier dimanche de l'Avent, nous sommes au début d'une nouvelle année liturgique. Donc bonne année à vous tous. En effet, avec le temps de l'Avent, nous commençons une année liturgique nouvelle, l'année A, pendant laquelle les lectures de l'Evangile du dimanche sont généralement tirées de l'Evangile de Saint Matthieu.

Le mot « Avent » traduit le latin « Adventus » qui signifie « avènement, venue ». En ce temps de l'Avent, le Seigneur vient vers nous et nous célébrons et attendons sa venue. L'attente, nous en avons tous l'expérience : attente d'un bus ou un train qui n'arrive pas, une lettre ou un mail important, un sms, un snap, une personne en retard, le bulletin des notes, etc...

Il y a aussi des événements qu'on attend et que l'on prépare : naissance, baptême, mariage, anniversaire. Eh bien l'événement de la naissance de Jésus se prépare aussi pendant ce temps de l'Avent. Il suffit de regarder les rues de nos villages, les illuminations dans les villes, les marchés, les sapins, etc... tout cela, même si parfois on a perdu le sens chrétien de ces choses, c'est une sorte de préparation quand même à cette nuit où la lumière par excellence s'est incarnée dans la personne de Jésus. A nous, chrétiens, de donner le vrai sens à ces choses-là.

Oui chers frères et sœur, attendons la venue de Jésus dans la prière, dans la joie et la bienveillance. Notre attente de Jésus ne doit pas être passive, je m'assois et j'attends, NON, mais à nous de nous mobiliser pour aller à la rencontre de Celui qui vient.

Le temps de l'Avent est d'abord une réponse de l'homme à l'initiative de Dieu qui vient dans le monde. Dieu nous offre du temps, de l'espace, pour revenir sur nous-mêmes, pour entrer en nous-mêmes, pour mieux nous connaître, pour pouvoir nous mettre en marche, pour retrouver le sens de l'espérance. Pendant ce temps de l'Avent, en attendant le soir de Noël, le Seigneur nous invite à nous mettre à son écoute.

Dans l'Evangile de ce jour, Saint Matthieu nous parle de la deuxième venue du Christ : « la venue du fils de l'homme. Le fils de l'homme viendra... » La première étant celle qui a eu lieu à Bethléem il y a deux mille ans et la deuxième est celle où Il viendra à la fin du temps : sa deuxième venue. Cette venue que nous attendons et que nous proclamons à plusieurs reprises pendant la messe :

- Pendant le credo, nous proclamons : Il reviendra dans la gloire.
- A l'anamnèse nous disons : nous attendons ta venue dans la gloire, ou nous attendons que tu viennes ou encore viens Seigneur Jésus. Et le prêtre confirme cette prière en disant nous attendons son dernier avènement.
- Après la prière du Notre Père, le prêtre prie et dit : que nous espérons le bonheur et l'avènement de Jésus le Christ notre Sauveur.

Voyez la liturgie nous invite à attendre à et veiller comme nous demande Jésus dans l'Evangile. Oui cette attente ou cette veille doit être active, dans un esprit de vigilance, car si nous restons endormis, occupés seulement à des tâches matérielles qui nous absorbent entièrement, nous passerons à côté de la venue du Seigneur.

Je vous invite pendant ce temps de l'avent à accentuer vos prières et intentions de prières. Oui portons-nous les uns les autres dans la prière, faisons que notre communauté chrétienne devienne un berceau de l'accueil de Dieu et des frères et sœurs.

Veiller me fait penser à nos amis pompiers ici présents. Ce sont des sauveteurs entre autres. Les sauveteurs, peuvent être des médecins, des infirmiers et des aides-soignants, des policiers et des gendarmes, des ambulanciers des services d'urgence et Dieu sait combien de fois on entend passer des ambulances et les pompiers. Merci à eux tous, merci à ceux qui risquent leur vie pour le service des autres, nous pouvons ce matin penser à eux en particulier dans un contexte social compliqué en France. Donc de sauveteurs il y en a beaucoup, et ils sont nécessaires, mais de Sauveur il n'y en a qu'un, c'est Jésus-Christ et Lui seul est indispensable.

Prenons le temps de réfléchir à cette question: Comment allons-nous faire pendant ce temps de l'Avent pour préparer la venue du Sauveur? Faisons route ensemble, jeunes et moins jeunes. Ouvrons larges nos cœurs et nos oreilles pour aimer et écouter Dieu. Laissons la porte ouverte pour l'accueillir dans les autres que nous rencontrons. Bonne préparation pour fêter la venue de notre Seigneur! Amen

Abbé Amer AWAD+